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Agentes do 37º Batalhão
da Polícia Militar (Resende)
reforçam a segurança no
bairro Toyota, após uma in-
formação disseminada atra-
vés de WhatsApp dizer que
um traficante local teria or-
denado “toque de recolher”,
obrigando o fechamento de
uma escola e comércio. A
mensagem, segundo a polí-

FAKE NEWS

Polícia reforça segurança após ameaça
de fechamento de comércio e escola

Informação disseminada através de WhatsApp dizia que traficante teria ordenado ‘toque de recolher’ no bairro Toyota, em Resende
cia, ameaçava uma invasão
ao Ciep do bairro e também
a estabelecimentos que não
estivessem fechados. O caso
foi tratado como “fake
news” pelas autoridades po-
liciais, que mantêm o patru-
lhamento no local para dar
segurança e tranquilidade
aos moradores.
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O Hospital Munici-
pal Dr. Munir Rafful
(HMMR), o Hospital do
Retiro, em Volta Redon-
da, recebeu nesta sema-
na três novos focos ci-
rúrgicos – equipamen-
tos de iluminação das

Foto: Geraldo Gonçalves/PMVR

Focos cirúrgicos com lâmpadas de LED foram instalados na unidade médica e oferecem melhor visibilidade, além de
promover economia energética

Hospital do Retiro é equipado
com aparelhos para cirurgias

mesas de cirurgia. De acor-
do com a direção do hospi-
tal, os equipamentos possu-
em lâmpadas de LED e
substituirão os focos cirúr-
gicos antigos que contavam
com lâmpadas halógenas
(incandescentes). A direto-

ra-geral do hospital, Már-
cia Cury, ressaltou que com
a possibilidade de ver e ilu-
minar melhor o local ope-
rado, as cirurgias serão
consideravelmente melho-
radas e otimizadas. “Com
melhor visibilidade, os ci-

rurgiões podem tomar
decisões mais asserti-
vas, evitando cortes
desnecessários e dimi-
nuindo os incômodos
ao paciente”, destacou
Márcia.
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Uma construção irregu-
lar em área pública foi de-
molida na manhã desta
quinta-feira (22), por equi-
pes da prefeitura de Barra
Mansa. A área com cerca de
200 metros quadrados está
situada no bairro Bocaini-
nha, às margens do Rio Ba-
nanal e da Rodovia Presi-
dente Dutra. No local havi-
am estruturas para lazer,
como churrasqueira, ba-
nheiros, e cômodos para
instalação de um possível
bar. Além disso, um extenso
pátio e um deck com capaci-
dade para receber centenas
de pessoas. Segundo a pre-
feitura, a Guarda Municipal
Ambiental vinha realizando
fiscalizações e notificações
ao responsável pelas obras
desde o final de 2021, no en-
tanto, ele teria seguido com
a construção.
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Construção às margens de rio é demolida pela prefeitura de BM

Área com cerca de 200 m² tinha estrutura para receber festas e até um deck às margens do Rio Bananal
e da Via Dutra, em Barra Mansa

Foto: Felipe Vieira/PMBM

Avenida Francisco Crisóstomos Torres, no São Luiz, foi asfaltada
entre a subida da Candelária até a entrada do São Sebastião

Volta Redonda retoma
obras em avenida
do bairro São Luiz

A prefeitura de Volta Re-
donda retomou nesta quin-
ta-feira (22) uma importante
obra de asfaltamento na
Avenida Francisco Crisósto-
mos Torres, no bairro São
Luiz. Após o reinício do ser-
viço de fresagem (prepara-
ção do solo), equipes da Se-
cretaria Municipal de Infra-
estrutura (SMI) já começa-
ram a aplicar o novo asfalto
no trecho da subida do bair-
ro Candelária até a entrada

Foto: Divulgação/PMVR

do São Sebastião. A secretá-
ria municipal de Infraestru-
tura, Poliana Moreira, ex-
plicou que os trabalhos pre-
cisaram ser interrompidos,
por conta de uma obra de
implantação de nova tubu-
lação de uma empresa de
gás. A obra na avenida do
bairro São Luiz faz parte de
uma série de importantes
vias que vêm recebendo
aplicação de novo asfalto.
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Um motociclista de 71
anos morreu nesta quin-
ta-feira (22), no Hospital
São João Batista, em Vol-
ta Redonda, após se envol-

A Secretaria Municipal
de Meio Ambiente
(SMMA), em parceria com
a Secretaria de Saúde
(SMS), realizou um seminá-
rio no Horto Municipal so-
bre o tema: “Árvore e ervas
medicinais, trocas de expe-
riência e sementes”. O
evento ocorreu em alusão
ao Dia da Árvore, comemo-
rado no último dia 21. A

Motociclista tem perna amputada
em acidente e morre no HSJB

ver em um acidente de
trânsito na Avenida Almi-
rante Adalberto de Bar-
ros Nunes, a Beira Rio, na
altura do bairro Niterói.

Ele teve uma perna ampu-
tada no momento do aci-
dente.  Além dele,  uma
mulher de 65 anos, que es-
tava na garupa do veículo

também ficou ferida. Já o
condutor do carro foi le-
vado para um hospital
particular.
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ação foi voltada para os
agentes comunitários de
saúde e agentes comunitá-
rios de endemias, e tam-
bém contou com a presença
do vereador Juan Pablo, da
subsecretária de Saúde,
Ana Carla Teixeira, e de re-
presentantes do Comdema
(Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente).
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Dia da Árvore: Porto Real
realiza seminário com

agentes de saúde



2  DIÁRIO DO VALE SEXTA-FEIRA, 23 DE SETEMBRO DE 2022

MOSAICO

Neto visita o presidente do TJ

ECONOMIA/OPINIÃO

Redação: rrrrredacao@diariodoedacao@diariodoedacao@diariodoedacao@diariodoedacao@diariodovalevalevalevalevale.com.br.com.br.com.br.com.br.com.br
Comercial: anananananuncio@diariodouncio@diariodouncio@diariodouncio@diariodouncio@diariodovalevalevalevalevale.com.br.com.br.com.br.com.br.com.br
Assinatura: assinatura@diariodoassinatura@diariodoassinatura@diariodoassinatura@diariodoassinatura@diariodovalevalevalevalevale.com.br.com.br.com.br.com.br.com.br
Diagramação: composicao@diariodocomposicao@diariodocomposicao@diariodocomposicao@diariodocomposicao@diariodovalevalevalevalevale.com.br.com.br.com.br.com.br.com.br
Esporte: esporesporesporesporesporte@diariodote@diariodote@diariodote@diariodote@diariodovalevalevalevalevale.com.br.com.br.com.br.com.br.com.br
Caderno Lazer & Cia: lazer@diariodolazer@diariodolazer@diariodolazer@diariodolazer@diariodovalevalevalevalevale.com.br.com.br.com.br.com.br.com.br

© Copyright 2019 Empresa Jornalística Diário do Vale Ltda. Todos os direitos reservados. É proibida a reprodução total ou parcial do conteúdo do Diário do Vale em quaisquer meios de comunicação, eletrônicos ou impressos, assim como em sites comerciais, sem a autorização
por escrito do detentor dos direitos autorais. A proibição se aplica tanto ao conteúdo da edição impressa, quanto da edição online do Diário do Vale. É permitido, porém, o uso de links direcionados ao site do Diário do Vale ou a páginas do seu conteúdo.

Sede:Sede:Sede:Sede:Sede: Av. Nossa Senhora do Amparo, nº 160
Loja 1 - Niterói - Volta Redonda - RJ - Cep 27283-370
Telefone geral (24) 3212-18123212-18123212-18123212-18123212-1812

WhatsaWhatsaWhatsaWhatsaWhatsapp do jornalismopp do jornalismopp do jornalismopp do jornalismopp do jornalismo (24) 99818-3199(24) 99818-3199(24) 99818-3199(24) 99818-3199(24) 99818-3199
Gráfica: Rua Geraldo Di Biase, 485 - Aterrado
Volta Redonda - Cep 27.213-080 - Telefone 3346-2275

DIÁRIO DO VALE
Fundado em 5 de outubro de 1992

 O noticiário nacional é fornecido pela Agência Brasil e Folha Press

3212-18123212-18123212-18123212-18123212-1812     | 99234-884699234-884699234-884699234-884699234-8846
Segunda a sexta-feira das 9:00 às 17:30h

Atendimento ao cliente

classifclassifclassifclassifclassificadosicadosicadosicadosicados.diariodovale.com.br

Empresa Jornalística Diário do Vale Ltda.
CNPJ: 39.555.503/0001-69

Diretor-Presidente: Aurélio José F. de Paiva

www.diariodovale.com.br
Site ativo desde 1996

Filiado Auditado

Rio

Sondagem do Instituto Fe-
comércio de Pesquisas e Aná-
lises (IFec RJ), feita entre os
dias 1º e 09 de setembro, com
336 empresários do comércio
de bens, serviços e turismo do
estado do Rio de Janeiro mos-
tra que a confiança nos seus
negócios em relação aos últi-
mos três meses apresentou
crescimento, se comparada à
pesquisa anterior, em agosto.
Em setembro, 39,3% disseram
que a situação melhorou ou
melhorou muito, enquanto es-
ses eram 37,1% no mês passa-
do. Os que acreditam que a si-
tuação piorou ou piorou mui-
to são 28,9%, contra 32,3% de
agosto. Já 31,8% acham que a
situação se manteve na atual
pesquisa. No mês passado, fo-
ram 30,6%.

Em relação aos próximos
três meses houve uma ligeira
queda na confiança, 82,4% dos
entrevistados esperam que a
situação melhore ou melhore
muito. Na pesquisa anterior,
83,7% confiavam na melhora
dos negócios. 12,5% disseram
que deve permanecer igual ao

Confiança de empresários do RJ aumenta na comparação com os últimos três meses
Para os próximos três meses, a sondagem feita pela Fecomércio RJ revela ligeira queda

que está, enquanto em agosto
esse número era de 8,8%. Já
para 5,1% dos empresários, o
esperado é que piore ou piore
muito, índice abaixo do levan-
tamento anterior que regis-
trou 7,5%.

Para 67,3%, a demanda pe-
los serviços/bens de suas em-
presas para os próximos três
meses aumentará ou aumen-
tará muito. Em agosto, 72,5%
dos entrevistados acredita-
vam nesse aumento. O núme-
ro dos que acham que a de-
manda se estabilizará apre-
sentou elevação: 25% em se-
tembro contra 19,4% no mês
passado. 7,8% declararam que
esperam que diminuirá ou di-
minuirá muito. Em agosto,
8,2% tinham essa impressão
sobre a demanda pelos servi-
ços/bens.

As restrições financeiras
são o principal fator que limi-
ta os negócios, segundo 40,4%
dos empresários consultados,
seguido de 36,3% que disse-
ram ser a demanda insufici-
ente. O terceiro limitador, se-
gundo os entrevistados, é a
falta de mão de obras, com
14,5%.

Empregos

Em relação ao quadro de
funcionários, 27,4% dos em-
presários disseram que espe-
ram aumentar ou aumentar
muito nos próximos três me-
ses, enquanto 61,6% acredi-
tam que se estabilizará. Ape-
nas 11% esperam diminuir ou
diminuir muito o número de
empregados em suas empre-
sas.

Nos últimos três meses,
58,9% disseram que a situa-
ção se estabilizou, 30,4% afir-
maram que diminuiu ou di-
minuiu muito, e 10,7% que au-
mentou ou aumentou muito.

Preço de fornecedores e
estoques

De acordo com 75,3% dos
empresários entrevistados, os
preços dos fornecedores au-
mentaram ou aumentaram
muito em relação ao mês ante-
rior. Apenas 5,7% dos consul-
tados tiveram a impressão de
queda.

Sobre o crescimento do
estoque nos últimos três me-
ses, 56,5% disseram que fi-

cou igual ao planejado, en-
quanto 35,6% afir maram
que ficou abaixo. Apenas
7,9% relataram que os esto-
ques ficaram acima do pla-
nejado.

Inadimplência

O índice de empresários
adimplentes nos últimos três
meses aumentou em relação
à pesquisa anterior. Em se-
tembro, 50,3% não ficaram
inadimplentes, contra 45,6%
em agosto. O número de
inadimplentes ou muito
inadimplentes apresentou
queda de 26,5% em agosto
para 25,9% em setembro.
23,8% disseram ter ficado
pouco inadimplentes, contra
27,9% da pesquisa anterior.

A inadimplência com for-
necedores (36,7%) continua
sendo um dos principais moti-
vo relatado pelos empresários,
dado que no mês passado ficou
empatado em segundo lugar
junto com tributos federais.
Bancos comerciais (36,1%) e
aluguel (27,2%) são outros mo-
tivos relatados para a inadim-
plência.

Resende

O Exercício Geral de Res-
posta Integrada a Emergência
e Segurança Física na Fábrica
de Combustível Nuclear
(FCN) da Indústrias Nuclea-
res do Brasil (INB), em Resen-
de/RJ, foi realizado nesta
quarta-feira, dia 21, com a par-
ticipação de 250 pessoas.

Entre os objetivos do exer-
cício, supervisionado pelo Ga-
binete de Segurança Instituci-
onal da Presidência da Repú-
blica, órgão central do Siste-
ma de Proteção ao Programa
Nuclear Brasileiro (Sipron),
estava a possibilidade de os
órgãos e entidades participan-
tes avaliarem seu sistema de
pronta-resposta durante uma
situação de emergência na fá-
brica.

As atividades foram orien-
tadas pelo Comitê de Planeja-
mento de Resposta a Situa-
ções de Emergência Nuclear
no Município de Resende (Co-
pren/RES), composto pela
INB e 17 instituições externas.
O evento de preparação e ava-
liação aconteceu nos dias 20 e
22 de setembro, respectiva-
mente.

O simulado durou sete ho-
ras e previu diversos cenários,
como incêndio, socorro a víti-
mas, ações de segurança física
e patrimonial, ataque ciberné-
tico e comunicação com o pú-
blico externo.

No dia 20, participaram da
abertura do Exercício o secre-
tário de coordenação de Siste-
mas do Gabinete de Seguran-

Exercício Geral testa resposta à emergência na INB
ça Institucional da Presidên-
cia da República, contra-almi-
rante Marcelo da Silva Go-
mes; o presidente da INB, Car-
los Freire; o diretor de Radio-
proteção e Segurança Nuclear
da Comissão Nacional de
Energia Nuclear (CNEN), Ri-
cardo Guterres; diretor-subs-
tituto da Polícia Rodoviária
Federal, Marcos Antônio de
Bastos; o subsecretário de De-
fesa Civil do Estado do Rio de
Janeiro, Márcio Romano Cus-
tódio; e o comandante do 37°
Batalhão de Polícia Militar, te-
nente-coronel Willian de Frei-
tas.

Na abertura, o presidente
da INB falou sobre a importân-
cia de fazer o treinamento de
forma integrada com outras
instituições. “O grande legado
desse exercício é integrarmos
as instituições visando a segu-

rança, principalmente na área
nuclear, tão sensível e impor-
tante para o país”, disse.

O secretário de coordena-
ção de Sistemas do Gabinete
de Segurança Institucional da
Presidência da República res-
saltou que o exercício é o final
de um trabalho realizado du-
rante todo o ano pelo Copren/

Gabinete de Segurança
Institucional da Presi-
dência da República
(GSI/PR);
Indústrias Nucleares do
Brasil (INB);
Agência Brasileira de In-
teligência (Abin);
Ministério da Defesa;
Marinha do Brasil;
Exército Brasileiro;
Força Aérea Brasileira
(FAB);

Foto: Divulgação

Helicóptero militar participou de exercício na INB

RES. “Queremos treinar para
nunca precisarmos usar, mas
se precisarmos, não podemos
perder tempo pensando no
que fazer, pois infelizmente a
tecnologia nuclear é permea-
da de vários mitos que são
contrários ao seu uso, inde-
pendente dos benefícios que
ela causa”, finalizou Gomes.

ARTIGO

Os riscos do voto útil
André Naves

A Democracia não é ape-
nas a vontade da maioria
representada pela acrítica
soma dos votos. Ela é tam-
bém temperada pela digni-
dade das minorias, sempre
com a finalidade precípua
de concretização dos Direi-
tos Humanos. Estes, decor-
rentes do direito à Vida, à
Liberdade, à Propriedade, à
Segurança e à Igualdade,
podem ser resumidos na no-
ção efetiva de equalização
de oportunidades entre to-
das as individualidades.

Elemento eminente-
mente fundamental de nos-
so país, já que o Brasil é es-
truturado como “Estado
Democrático de Direito”, a
Democracia depende, para
que se perfaça em seus ob-
jetivos precípuos, do voto
autêntico e consciente de
cada cidadão. É que o voto,
além de decidir as maiorias

governantes, também define o
tamanho da participação das
minorias nos governos e nas
oposições, influenciando, as-
sim, a construção e o desenvol-
vimento das políticas públicas
nacionais e setoriais.

Vale dizer que o voto, mui-
to mais do que apenas um in-
dicador numérico, também
possui a importantíssima fun-
ção de comunicar aos eleitos
quais os principais interesses
emergentes da sociedade, que
devem ser levados em conta
na hora de balizar os desígni-
os governamentais.

Muito mais do que um jogo
em que o vencedor leva tudo e
os derrotados são completa-
mente anulados em seus recla-
mos, o sufrágio universal sig-
nifica, em última análise, que
todo voto conta, que todos têm
igual voz, que ninguém fica
para trás e que os governantes
eleitos devem ter seus poderes
limitados na medida dos inte-
resses denotados pelos votos.

Dessa maneira, o chama-
do, impropriamente, voto útil,
aquele em que se busca a eli-
minação de um candidato, é o
oposto do que se pode enten-
der por algo que otimize a ma-
nifestação de vontade indivi-
dual. Voto útil não é aquele
descartado nas fogueiras da
intolerância política. Não é
aquele nascido de chantagens,
ojerizas e medos sociais. Não
é aquele atirado junto às escó-
rias populistas, prejudicando
a diversidade e a pluralidade
de desejos sociais, e destruin-
do políticas públicas inclusi-
vas ao majorar as barreiras
sociais existentes.

Essa armadilha antidemo-
crática chamada “voto útil” é
extremamente excludente! O
verdadeiro voto útil não é
aquele que se concentra em
um candidato para derrotar
outro, mas sim aquele que
cumpre todas as suas funções,
decidindo maiorias, estabele-
cendo minorias, comunicando

os interesses nacionais e
setoriais e influenciando a
estruturação de eficientes
políticas públicas.

O verdadeiro voto útil é
aquele que otimiza a cida-
dania ativa, impulsionan-
do as individualidades na
fiscalização dos atos gover-
namentais, na participa-
ção política, eleitoral ou
não, perante a sociedade
civil, e nas constantes crí-
ticas aos eventuais desca-
labros perpetrados pelos
eleitos.

O desenvolvimento sus-
tentável, inclusivo e justo,
depende do verdadeiro
voto útil, o voto consciente
e autêntico!

André Naves
é Defensor Público

Federal, especialista em
Direitos Humanos e

Sociais. Escritor, profes-
sor e palestrante.

Em Vegas
O presidente do Gru-

po Alimenta Sul-Rio (sin-
dicato patronal das in-
dústrias de panificação,
confeitaria e alimentos
do sul do estado), Paulo
Roberto Dinis Marques,
participou entre os dias
17 e 21 de setembro, em
Las Vegas, nos Estados
Unidos, da Exposição In-
ternacional da Indústria
de Panificação (IBIE),
maior evento das Améri-
cas que concentra todos
os segmentos da cadeia
de suprimentos da indús-
tria de alimentos à base
de grãos.

Capacitação
A iniciativa busca

promover a capacitação
da próxima geração de
padeiros, o crescimento
econômico, além de pen-
sar e avançar com o futu-
ro da panificação.

Expectativa
Com a participação na

exposição, o empresário
espera agregar melhores
soluções em tecnologia,
equipamentos e lança-
mentos de novos produ-
tos da indústria, assim
como importantes parce-
rias nacionais e interna-
cionais para alavancar o
crescimento do setor de
alimentos tanto no Sul
Fluminense como no es-
tado e no país.

Novidades
“Fomos buscar na

maior feira das Américas
quais eram as novidades
e tendências do setor de
alimentos. Esta iniciativa
coloca o Sul Fluminense
e o estado na modernida-
de, inovação e tecnologia
nos serviços. Após as difi-
culdades que passamos
na pandemia, é funda-
mental buscar os novos
conhecimentos que nos
proporcionarão desenvol-
vimento e competitivida-
de”, destaca Paulo acerca
do conteúdo partilhado
no evento.

Atuação
O Grupo Alimenta

Sul-Rio atua em 19 cida-
des do Sul Fluminense.
Sua estrutura empresari-
al busca a manutenção de
um ambiente favorável

O prefeito de Volta Redonda, Antônio Neto, esteve
reunido com o presidente do Tribunal de Justiça do
Rio de Janeiro, Henrique Figueira, para falar sobre
projetos sociais da cidade e buscar apoio do judiciário
para implementá-los no município.

O ex-assessor especial da prefeitura, Deley de Oli-
veira, participou do encontro.

Projetos como Jovem Aprendiz e Justiça Itineran-
te, que presta serviços de emissão de documentos no
município, são os que foram relacionados no encon-
tro.

O presidente do TJRio prometeu levar adiante as
propostas apresentadas.

para o fortalecimento do
setor de alimentos na re-
gião e a promoção da sua
representação junto aos
setores público e privado.

Queijos premiados
A qualidade dos quei-

jos e derivados lácteos
que são produzidos em
Valença recebeu mais um
reconhecimento nacio-
nal. Entre os dias 15 e 18
de setembro aconteceu o
2º Mundial do Queijo do
Brasil. Para participação
no evento, o Sebrae Rio
levou 23 queijos produto-
res do Estado do Rio de
Janeiro, e oito produtos
do município receberam
medalhas. O Capril do
Lago ganhou quatro me-
dalhas: a medalha de pra-
ta – o Caprinus do Lago; e
as medalhas de bronze –
o Boursin do Lago; o -
Brie-tô; e o Belladona do
Lago. Já a Queijaria
Du’vale recebeu duas me-
dalhas: medalha de ouro
– Pérola Negra e a meda-
lha de prata – Pérola Ne-
gra. O Ateliê Du Queijo
também conquistou duas
medalhas: medalha de
ouro – iogurte natural e
medalha de bronze – doce
de leite.

Concurso
O Concurso Mundial

de Queijos e Produtos
Lácteos contou com re-
presentantes de 11 países
(Brasil, México, Panamá,
Estados Unidos, Portu-
gal, Espanha, França, Itá-
lia, Suíça, Inglaterra e
País de Gales), totalizan-
do 1.133 produtos inscri-
tos, julgados por 180 jura-
dos. Destes, 21 ganharam
medalhas Super Ouro; 86
Ouro; 158 Prata e 219
Bronze.

Concurso
O Concurso Mundial

de Queijos e Produtos
Lácteos tem como princi-
pal objetivo reconhecer
os melhores queijos do
mundo, avaliados por
uma comissão de jurados
brasileiros e estrangei-
ros. Com os concursos
chancelados pela Guilde
Internationale des Fro-
magers, o Mundial é a
única premiação nacio-
nal que contempla produ-
tores artesanais e indus-
triais.

Secretaria Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil (Sedec);
Comissão Nacional de Ener-
gia Nuclear (CNEN);
Polícia Federal (PF);
Polícia Rodoviária Federal
(DPRF);
Defesa Civil do Estado do
Rio de Janeiro (DGDEC/RJ);
Instituto Estadual do Ambi-
ente (Inea);
Polícia Militar do Estado do

Rio de Janeiro (PMERJ);
Polícia Civil do Estado do
Rio de Janeiro (PCERJ);
Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Estado do Rio de
Janeiro;
Diretoria Geral de Defe-
sa Civil de Resende
(DGDC/RES); e  Instituto
Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos
Naturais Renováveis
(Ibama).

São membrSão membrSão membrSão membrSão membros do Copren/RES:os do Copren/RES:os do Copren/RES:os do Copren/RES:os do Copren/RES:
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Volta Redonda

O vereador Rodrigo
Furtado acredita que o in-
vestimento do setor metal-
mecânico  deve trazer um
novo ciclo de crescimento
econômico para a cidade.
“Isso acontece porque, em-
bora atualmente o municí-
pio tenha a maior parte de
sua economia e dos empre-
gos no setor terciário (de
serviços), a base é e conti-
nuará a ser a indústria”,
diz Furtado. O parlamen-
tar, que, com o apoio do de-
putado federal Vinícius
Farah, garantiu investi-
mentos do governo estadu-
al para levantar a estrutu-
ra onde funcionarão as
empresas, fez a declaração
ao saber que a Secretaria
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Turis-
mo da Prefeitura de Volta
Redonda anunciou que ali-
enará por meio de licita-
ção dois lotes de proprie-
dade do município, locali-
zados às margens da Rodo-
via dos Metalúrgicos, que
liga a Rodovia Presidente
Dutra à Rodovia do Con-
torno.

No local, funcionará o
condomínio Industrial da
cidade e lá poderá se con-
cretizar o Polo Metalmecâ-
nico. Especialistas esti-
mam que o novo empreen-
dimento servirá para aten-
der, inicialmente,  a de-
manda da Companhia Si-
derúrgica Nacional (CSN).

Serviços e indústria

Ainda de acordo com o

Rodrigo Furtado diz que condomínio industrial
trará novo ciclo de desenvolvimento à cidade

Obras para adequar terreno já começaram e prefeitura vai licitar dois lotes do empreeendimento
vereador, os estabeleci-
mentos de prestação de
serviços na cidade, como
bancos, escolas, restauran-
tes e outros, que  depen-
dem de uma clientela que
é empregada no setor in-
dustrial ou atua atenden-
do a empregados das in-
dústrias, também serão
afetados positivamente. “A
mesma coisa acontece com
o comércio. Simplificando,
o comércio e os serviços
apenas movimentam, den-
tro da cidade, os recursos
que a indústria, que obtém
receita fora do município,
injeta na forma de salário
e renda, já que tanto as
pessoas físicas (os traba-
lhadores, executivos e em-
presários) quanto as pes-
soas jurídicas (as próprias
empresas) adquirem pro-
dutos e serviços dentro da
cidade, girando a roda da
economia”, defendeu o ve-
reador.

Outros setores produti-
vos fortes do ‘Médio Paraí-
ba’, como o automotivo e
turístico, também serão
beneficiados, direta ou in-
diretamente, com a insta-
lação do Polo Metal Mecâ-
nico de Volta Redonda,
que além de também aten-
der a demanda das monta-
doras de automóveis e in-
dústrias de metalurgia,
certamente impulsionará
o chamado turismo do-
méstico, que dentre os
muitos outros destinos
oferecidos, tem no Vale do
Café e no Parque Nacional
do Itatiaia os seus princi-
pais destaques.

Foto: Divulgação

Rodrigo e Farah participaram do esforço para que o condomínio industrial se concretize

Volta Redonda

O vereador Paulo Conra-
do entregou nesta quinta
(22) ao Secretário Municipal
de Cultura, Anderson de
Souza, um exemplar do Li-
vro de Salmos em braile.
Trata-se de uma doação para
o acervo da Biblioteca de
Volta Redonda- Raul de Leo-
ni, que será disponibilizado
ao público, garantindo aos
deficientes visuais ter conta-
to com essa parte da Bíblia
para leitura, estudos e diver-
sos trabalhos e pesquisas
através de escrita e leitura
tátil direcionada a deficien-
tes visuais.

Paulo Conrado fez ques-
tão que essa entrega acon-
tecesse nnessa data para

Sul Fluminense

O General Eduardo Pa-
zuello, ex-Ministro da Saúde
do governo Bolsonaro e atu-
al candidato a deputado fe-
deral, esteve em Resende
nesta quinta-feira, dia 22,  e
confirmou o apoio ao candi-
dato a deputado estadual
Bruno Marini. Eles partici-
param de um almoço em
uma churrascaria com cerca
de 20 empresários.

Pazuello.Pazuello, de 59
anos, tem uma relação de afe-
to com Resende. Ele se for-
mou na Academia Militar
das Agulhas Negras (Aman)
e deixou amizades na cidade
que mantém até hoje.

- A região de Resende,
Barra Mansa, Volta Redon-
da, Itatiaia e Bananal é a se-
gunda casa dos oficiais que
servem na Aman. E quem

Paulo Conrado entrega exemplar do livro
de Salmos em Braile à Biblioteca Municipal

homenagear e comemorar
os 67 anos da Biblioteca.
A Biblioteca Pública Mu-
nicipal Raul de Leoni é
uma biblioteca pública e
municipal de Volta Redon-
da; seu acervo atual é de
20.000 títulos,— entre
romances,  literatura in-
fanto-juvenil, livros didáti-
cos, periódicos, jornais e
revistas — com previsão
de ampliação; localizada
no interior do Memorial
Getúlio Vargas, na Vila
Santa Cecília, funciona de
terça a sexta, de 8h às 18h e
aos sábados, de 8h às
14h30min.

“Fiquei muito emociona-
do, já tinha em mente essa
iniciativa, mas pensei como
poderia disponibilizar o Li-

Foto: Divulgação

Conrado entrega exemplar do livro de Salmos em braile a Anderson de Souza

vro em braile para alcançar
a quem precisa e fazer algo
especial para o município
por se tratar de uma parte
da escritura sagrada. Eu já
fui um frequentador da Bi-
blioteca Municipal na mi-
nha época de estudante,
quando por muito tempo
funcionou na Rua José de
Sá, bem pertinho da Câmara
Municipal e na Ilha São
João”, declara o vereador
Paulo Conrado.

O Braile é um sistema de
escrita e leitura tátil para as
pessoas cegas. Surgiu na
França em 1825, sendo o seu
criador o francês Louis Brai-
lle que ficou cego, aos três
anos de idade vítima de um
acidente seguido de oftal-
mia.

Pazuello declara apoio a
Bruno Marini

mora aqui, como o Bruno
Marini, já é parente meu,
nosso - comenta o general.

O almoço, que durou
aproximadamente 2 horas,
foi marcado pela descontra-
ção,  bom humor e a confian-
ça dos candidatos na reelei-
ção do Presidente Bolsona-
ro. Muitas propostas para o
Sul Fluminense foram colo-
cadas na mesa. Os candida-
tos estavam animados com
as possibilidades de impulsi-
onar a economia da região.

- O encontro de hoje, com
o general Eduardo Pazuello
e  empresários de Resende
representa a união perfeita
de tudo o que eu acredito
para se construir um estado
do Rio de Janeiro e um Bra-
sil vibrantes economica-
mente . De um lado a disci-
plina, a ordem, e a visão de
progresso de um general; do

outro o DNA empreendedor
e de mercado daqueles que
geram emprego e alavancam
a  economia - diz Bruno.

Marini é de Barra Man-
sa, tem 58 anos, é empresá-
rio e reconhecido como o
bolsonarista  do Sul Flumi-
nense. Ele conta também
com o apoio das lideranças
conservadoras da região, en-
tre elas o movimento Vem
pra Direita e o Conservado-
res Sul RJ. Bruno é um dos
fundadores do GAB – Grupo
de Amigos Bolsonaristas –
fundado em 2018.

- A dobrada (jargão da po-
lítica para apoio entre candi-
datos) com Pazuello não po-
deria ter acontecido em dia
mais significativo, dia 22. É
um ótimo sinal, conclui Bru-
no, que após o almoço cum-
priu agenda em Quatis e
Porto Real.

Foto: Divulgação

Pazuello e Marini posaram mostrando a ‘dobradinha’ na eleição
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 162/2022

OBJETO: AQUISIÇÃO DE FERRAMENTAS E EQUIPAMENTOS - SRP.
Início do recebimento das propostas: 27/09/2022 às 17h30 -
Encerramento de recebimento: 10/10/2022 às 09h00 – Abertura e Início
do Pregão: 10/10/2022 às 09h01.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Thaís da Silva Miranda
Assistente Técnico

AVISO ERRATA DE LICITAÇÃO
Concorrência 002/2022

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às
15:00 horas, do dia 26 de outubro de 2022 na Sala de Licitações
do Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à
Rua Hilário Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 002/
2022 na modalidade Concorrência, tipo menor preço, objetivando
REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
ESPECIALIZADA PARA MODERNIZAÇÃO E EXPANSÃO DO
PARQUE DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA DO MUNÍCIPIO para aten-
der a SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚ-
BLICOS conforme especificações contidas na errata do edital e
seus anexos que são parte integrante do Processo Administrativo
nº 3222/2022. A Errata do Edital poderá ser retirada no portal ofi-
cial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada da errata do edital na Se-
cretaria de Licitações Compras e Contratos os interessados deve-
rão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho
A4 branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO
ADMITIDO: R$ 12.097.945,45 (doze milhões, noventa e sete mil,
novecentos e quarenta e cinco reais e quarenta e cinco centavos)

Porto Real, 22 de setembro de 2022.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE ERRATA DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico 004/2022

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às
10:00 horas, do dia 07 de outubro de 2022 no endereço
www.portaldecompraspublicas.com.br , licitação nº 004/2022 na
modalidade Pregão na forma Eletrônico, tipo menor preço,
objetivando AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE MANUTEN-
ÇÃO E FERRAMENTAS PARA O SETOR DE MANUTENÇÃO
DA DIRETORIA DE TECNOLOGIA para atender a SECRETARIA
MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO conforme especificações con-
tidas no edital e seus anexos que são parte integrante do Proces-
so Administrativo nº 1501/2022. O Edital poderá ser retirado no
portal oficial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br e no
www.portaldecompraspublicas.com.br. Para retirada do edital na
Secretaria de Licitações Compras e Contratos os interessados
deverão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tama-
nho A4 branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXI-
MO ADMITIDO: R$ 41.682,64 (quarenta e um mil, seiscentos e
oitenta e dois reais e sessenta e quatro centavos)

Porto Real, 22 de setembro de 2022
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

Resende

Policiais do 37º Batalhão
da PM aumentaram desde
segunda-feira, dia 19, a segu-
rança a um Ciep e ao comér-
cio do bairro Toyota. Motivo:
a denúncia de que líder do
tráfico local tinha determi-
nado o fechamento da escola
e dos estabelecimentos co-
merciais da localidade.

No início da semana, os

37º BPM reforça segurança após tráfico
ameaçar fechar comércio e escola em Resende
Notícias da suposta invasão circulou através de grupos de WhatsApp

PMs permaneceram no Ciep
para garantir que os alunos
fizessem as provas com tran-
quilidade, porque os estu-
dantes estavam tensos devi-
do aos boatos.  A notícia da
suposta invasão ao estabele-
cimento de ensino e ao co-
mércio circulava através de
grupos de WhatsApp. Tam-
bém existia a informação de
que traficantes promoveri-
am um tiroteio em uma área

perto do colégio.
Um homem, que estava

um Pegeout prata, foi abor-
dado pelos agentes na segun-
da-feira, por estar em atitu-
de suspeita. Com ele, nada
de ilícito foi encontrado.

O veículo ficou apreendido
na 89ª DP (Resende) para que
fosse periciado. O patrulha-
mento continua sendo feito
para dar segurança e tranqui-
lidade aos moradores do local.

Policias civis prende-
ram na quarta-feira, dia 21,
um homem  que estava
com cerca de 10 quilos de
pasta base de cocaína. A
droga estava dentro de um
carro roubado que foi inter-
ceptado por policiais mili-
tares na Avenida Rita Ma-
ria Ferreira Rocha, entre os
bairros Jardim Jalisco e Li-
berdade, em Resende.

No veículo também fo-
ram encontrados uma
pistola, 12 munições, um
frasco de acetona, mate-
rial para embalar drogas,
um recibo de depósito
bancário e outros de
compra de materiais, ge-
ralmente utilizados para
a fabricação do entorpe-

Homem é preso com cerca de 10 quilos de pasta base de cocaína
Foto: Divulgação PM

Droga estava dentro de um carro roubado que foi
interceptado por policiais

cente.
O homem e o material

apreendido foram levados
para a delegacia de Resende,

onde ele foi indiciado por
tráfico de drogas, porte
ilegal de arma de fogo e
receptação.

Resende

Uma ação da Polícia Ro-
doviária Federal resultou na
apreensão de 17 celulares e
nove relógios (smartwa-
tches), além de uma câmera
de vigilância. A mercadoria
estava com nota fiscal de um
kit de embreagem para um
veículo Gol. A intenção era
tentar enganar os agentes
durante a fiscalização.

Os materiais eletrônicos
eram transportados em um
ônibus, que fazia a linha
Guaíra x Rio de Janeiro. Os
produtos  foram despacha-

PRF apreende materiais
eletrônicos avaliados em R$ 49 mil

dos, sem o passageiro res-
ponsável pela encomenda.

O veículo foi interceptado
na quarta-feira, dia 21, na Via
Dutra, Km 336,  em Resende.
Os produtos eletrônicos esta-
vam avaliados em R$ 49 mil.

A ocorrência da PRF foi
encaminhada para a Delega-
cia de Resende, onde foi re-
gistrada como crime de des-
caminho. O motorista do
ônibus informou que as
mercadorias estavam sendo
levadas para a garagem da
empresa, no Rio de Janeiro,
onde seriam retiradas pelo
destinatário da encomenda.

Foto: PRF

Mercadoria estava com nota fiscal de um kit de embreagem para
um veículo Gol

Pinheiral

Nelson Rocha, de 34 anos,
foi morto a tiros por ocupan-
tes de um Jepp Renegade,
que passaram atirando na
vítima. O crime foi na noite
de quarta-feira, dia 21, na
Rua das Palmeiras, no bair-
ro Palmeiras, em Pinheiral.

Volta Redonda

Um idoso, de 71 anos, que
teve a perna esquerda ampu-
tada em um acidente entre
um carro e uma moto na ma-
nhã desta quinta-feira, dia
22, na Avenida Beira Rio,

Suspeitos de tráfico de drogas são
presos no bairro Jardim Cidade do Aço

Volta Redonda

Dois homens, de 18 e 22
anos, foram presos nesta
quinta-feira (22) por sus-
peita de tráfico de drogas
no bairro Jardim Cidade
do Aço.

Segundo o boletim de
ocorrência, os policiais fa-
ziam patrulhamento pela
localidade, quando avista-
ram os dois suspeitos, já
conhecidos dos agentes,  to-
mando café e fumando ma-

Um jovem, de 24 anos,
foi preso após embarcar
em um ônibus na Rodovi-
ária Velha, no Centro de
Resende, com 45 roupas
íntimas do vestuário fe-
minino que haviam sido
furtadas. Ele tinha acaba-
do de praticar o crime em
uma loja localizada no Re-
sende Shopping.

O suspeito foi seguido
pelos próprios funcionári-

conha na rua.
Os policiais fizeram

uma revista neles e encon-
traram um cigarro de ma-
conha e um pequeno table-
te de maconha. Os PMs fi-
zeram então uma busca ao
redor dos homens e encon-
traram uma sacola plástica
com 10 pinos com um pó
branco com etiquetas de R$
30.

Os suspeitos e o materi-
al apreendido foram leva-
dos para a 93ª DP.

Jovem é preso com roupas íntimas
femininas furtadas em loja de shopping

os do estabelecimento,
que o detiveram dentro
do ônibus. Eles aguarda-
ram a chegada de polici-
ais do 37º Batalhão da PM
à rodoviária, que leva-
ram o jovem  para a Dele-
gacia de Resende.

O rapaz foi indiciado
por furto e permaneceu
preso. O material foi de-
volvido para o gerente da
loja.

Homem é morto a
tiros em Pinheiral

Segundo o boletim de ocor-
rência, a vítima estava usando
tornozeleira eletrônica.

Os atiradores e o motivo
do homicídio ainda são des-
conhecidos pela polícia. O
corpo da vítima foi levado
para a o Instituto Médico
Legal (IML), em Volta Re-
donda.

Uma troca de tiros en-
tre criminosos e policiais
militares terminou com
um suspeito baleado e
apreensão de drogas, na
tarde de quarta-feira, dia
21, em Três Rios. O con-
fronto armado foi na Rua
Orozimbo Flores, no bair-
ro Vila Isabel.

Os agentes foram ao
local apurar denúncia de
tráfico de drogas, que es-
taria ocorrendo em uma
área de mata. Eles foram
recebidos a tiros e revida-
ram os disparos.

Jovem é baleado em confronto
com PMs em Três Rios

Um dos atiradores foi
baleado e levado para o
Hospital das Clínicas
Nossa Senhora da Con-
ceição, em Três Rios. Ele
foi ferido na perna e não
corre risco de morrer.

O comparsa conse-
guiu fugir e abandonou
49 pinos de cocaína, 28
buchas de maconha, 81
pedras de crack, três
celulares e R$ 41.  A
ocorrência do 38º Bata-
lhão da PM foi registra-
da na 108ª DP (Três
Rios).

Acidente na Beira Rio deixa
dois feridos e um morto

morreu. A informação foi
confirmada pelo Hospital
São João Batista (HSJB). Ele
chegou a ficar no CTI (Cen-
tro de Tratamento Intensi-
vo), segundo informações da
unidade hospitalar.

O acidente ainda deixou

outras duas vítimas. Uma
mulher, de 65 anos, que tam-
bém foi levada para o Hospi-
tal São João Batista. E um
homem que foi levado para
um hospital particular. Não
foram divulgados o estado
de saúde deles.

Foto: Divulgação

Acidente foi entre um carro e uma moto

Angra do Reis

Uma pistola e um carre-
gador foram apreendidos
por policiais militares após
trocarem tiros com crimino-
sos, em Angra dos Reis. O
confronto foi na quarta-fei-
ra, dia 21, em uma área de

mata localizada próxima a
Rua 26, no bairro Sapinhatu-
ba III.

Ninguém ficou ferido.
Os bandidos conseguiram
fugir, abandonando o mate-
rial que foi levado para a
Delegacia de Angra dos
Reis.

PM apreende pistola após
trocar tiros com bandidos

em Angra dos Reis
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INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 084/2022 – PROC. N  15745/2022

A Secretária Municipal de Educação, Sra. Gabriela Dutra Gibrail, juntamente com
Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das atribuições legais
que lhes são conferidas pela legislação em vigor, no uso das atribuições legais que
lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de comprovação, que
deixam de realizar licitação para a contratação do SINDPASS - SINDICATO DAS
EMPRESAS DE TRANSPORTES DE PASSAGEIROS DE BARRA MANSA, inscrito
no CNPJ/MF sob o nº 29.055.993/0001-80, representada por seu Diretor-Presidente,
Sr. Paulo Afonso de Paiva Arantes, portador do RG nº 80.806.296-2 IFP/RJ e CPF/
MF Nº 172.130.887-34, para empenho por estimativa para pagamento de tarifa, nos
serviços de transporte rodoviário coletivo, aos estudantes do Ensino Fundamental e
Médio da Rede Pública Municipal, conforme Lei 1993/2015, ao valor global de R$
657.000,00 (Seiscentos e cinquenta e sete mil reais). A presente Inexigibilidade de
Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 22 DE SETEMBRO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 175/2022 – PROC. 15745/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: SINDPASS - SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTES DE
PASSAGEIROS DE BARRA MANSA
OBJETO: para empenho por estimativa para pagamento de tarifa, nos serviços de
transporte rodoviário coletivo, aos estudantes do Ensino Fundamental e Médio da
Rede Pública Municipal, conforme Lei 1993/2015.
PRAZO: 12 meses a contar da assinatura do contrato.
VALOR GLOBAL: R$ 657.000,00 (Setecentos e cinqüenta e sete mil reais)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 084/2022

PARATY, 22 DE SETEMBRO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 083/2022

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães Coutinho, junta-
mente com o Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das
atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, tornam público a
Inex. de Licitação nº 083/2022, para contratação do GRUPO CIRANDEIROS DE
PARATY, representado pelo Microempreendedor Individual Marcello Augusto de
Alcântara, inscrito no CNPJ/MF sob o n°17.691.2770001-00, Rua Marechal Deodoro,
498 – Centro PARATY– RJ, CEP: 23.970-000, para apresentação entre os dias 21/09/
2022  e  23/09/2022 no Evento ABAV Expo Paraty, ao valor global de R$ 21.500,00
(Vinte e um mil e quinhentos reais). A presente Inexigibilidade de Licitação está
amparada no artigo 25 III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 21 DE SETEMBRO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 174/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: GRUPO CIRANDEIROS DE PARATY
OBJETO: apresentação entre os dias 21/09/2022 e 23/09/2022 no Evento ABAV Expo
Paraty.
PRAZO: 21/09 a 24/09/2022
VALOR GLOBAL: R$ 21.500,00 (Vinte e um mil e quinhentos reais)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 083/2022

PARATY, 21 DE SETEMBRO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO

Termo Aditivo nº 002 ao Contrato nº 092/2020 celebrado entre o Município de Paraty
e os Srs. SEBASTIÃO ANTONIO DOS SANTOS e MARIA RITA CALIXTO DE MELLO,
visa à prorrogação de prazo, passando de 22/09/2022 para 22/09/2023, com o respec-
tivo acréscimo de valor para atender ao período aditado de R$ 175.077,36 (cento e
setenta e cinco mil setenta e sete reais e trinta e seis centavos). O presente
aditamento também reajusta o valor mensal do aluguel, conforme o índice IPC/FIPE
acumulado do período (08/2021 a 07/2022) equivalente a 10,73%. O presente adita-
mento está fundamentado no Artigo 62, §3º, inciso I da Lei 8.666/93 e Artigo 51 da Lei
8.245/91.

PARATY, 21 DE SETEMBRO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL– PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO

Termo Aditivo nº 004 ao Contrato nº 071/2018 celebrado entre o Município de Paraty
e SUPERIMAGEM TECNOLOGIA EM ELETRÔNICA LTDA, inscrita no CNPJ sob o
nº 39.162.235/0001-15, O presente Termo Aditivo visa à prorrogação do Contrato nº
071/2018, objetivando a continuidade na prestação do serviço de fornecimento de
rede e serviços de fornecimento de internet, por mais 12 (doze) meses, conforme
previsto na Cláusula Sexta, sofrendo um acréscimo de R$343.454,40 (Trezentos e
quarenta e três mil quatrocentos e cinquenta e quatro reais e quarenta centavos) para
atender ao período aditado. O presente Termo Aditivo está fundamentado no Artigo
57, II, §1º da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 06 DE SETEMBRO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL– PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO

Termo Aditivo nº 006 ao Contrato nº 132/2019 celebrado entre o Município de Paraty
e ATITUDE ASSESSORIA AMBIENTAL LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 17.049.869/
0001-23, representada por Gustavo David de Paula. O presente Aditamento promo-
ve a prorrogação do período contratual por mais 12 (doze) meses, passando o prazo
de vencimento de 24/09/2022 para 24/09/2023 com consequente acréscimo no valor
de R$ 9.607.339,02 (nove milhões, seiscentos e sete mil trezentos e trinta e nove reais
e dois centavos) para cobertura das despesas do novo período aditado. A presente
alteração está fundamentada no Artigo 57 inciso II da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 20 DE SETEMBRO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL– PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO

Termo Aditivo nº 001 ao Contrato nº 066/2021 celebrado entre o Município de Paraty
e OPEN TRANSPORTES SERVIÇOS COMÉRCIO E INDÚSTRIA LTDA, inscrita no
CNPJ/MF sob nº 17.011.028/0001-27, neste ato representada pelo Sr. Orlando Silva
Carpinelli. O presente Termo Aditivo visa à prorrogação do Contrato nº 066/2021 pelo
prazo de 12 (doze) meses, aplicando-se ainda o reajuste contratual previsto na Clá-
usula Quinta do Contrato, e ainda, corrige a descrição  da Cláusula Quinta. Com o
presente, o prazo de vencimento passa de 20/09/2022 para 20/09/2023, com conse-
qüente acréscimo de valor para cobertura das despesas decorrentes da presente
prorrogação e ainda com a aplicação do reajuste contratual a partir de 20/09/2022,
calculado pelo IGP-M apurado no período de 24/08/2021 a 24/08/2022, o que
corresponde a 10,0748% sobre o valor mensal do contrato. O valor do presente aditivo
é de R$ 665.253,00 (Seiscentos e sessenta e cinco mil duzentos e cinquenta e três
reais). O presente Termo Aditivo está fundamentado no Artigo 57, Inciso II e § 1º inciso
II  da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 19 DE SETEMBRO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL– PREFEITO MUNICIPAL

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 074/2022 – PROC. N  15388/2022

O Secretário Municipal de Cultura, Sr. José Sérgio Barros da Silva, juntamente com
Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das atribuições legais
que lhes são conferidas pela legislação em vigor, no uso das atribuições legais que
lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de comprovação, que
deixam de realizar licitação para a contratação Micro empreendedor Individual
ANDRE LUIZ RIBEIRO BRANDÃO, inscrito no CNPJ/MF sob n.º 24.302.967/0001-
96, para a contratação do grupo MARIA AURORA para 03 apresentações em Festas
Tradicionais ao valor global de R$ 7.500,00 (Sete mil e quinhentos reais).

PARATY, 30 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 157/2022 – PROC. 15388/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: Micro empreendedor Individual ANDRE LUIZ RIBEIRO BRANDÃO
OBJETO: contratação do grupo MARIA AURORA para 03 apresentações em Festas
Tradicionais.
PRAZO: 30/08/2022 a 12/12/2022.
VALOR GLOBAL: R$  7.500,00 (Sete mil e quinhentos reais).
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 074/2022

PARATY, 30 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Barra Mansa

Uma construção irregu-
lar em área pública foi de-
molida na manhã desta
quinta-feira (22), por equi-
pes da prefeitura de Barra
Mansa. A área com cerca de
200 metros quadrados está
situada no bairro Bocaini-
nha, às margens do Rio Ba-
nanal e da Rodovia Presi-
dente Dutra. No local havi-
am estruturas para lazer,
como churrasqueira, ba-
nheiros, e cômodos para
instalação de um possível
bar. Além disso, um extenso
pátio e um deck com capaci-
dade para receber centenas
de pessoas.

O supervisor de Fiscali-
zação de Obras do municí-
pio, Igor Machado, destacou
que é possível o cidadão re-
gularizar as condições do
imóvel, desde que tenha
sido edificado em área per-
mitida, o que não foi o caso

Construção irregular é demolida pela prefeitura
Área com cerca de 200 m² tinha estrutura para receber festas e até um deck às margens do Rio Bananal e da Via Dutra

da estrutura feita no bairro
Bocaininha.

- Em área regularizável é

possível o pagamento de
uma contrapartida e o imó-
vel tornar-se legal. Mas não

Foto: Felipe Vieira/PMBM

Estrutura no bairro Bocaininha tinha churrasqueira, banheiros, além de pátio e deck com capacidade
para centenas de pessoas

é este o caso do que vemos
aqui hoje. Além de estar à
margem do Rio Bananal, a

área é de domínio da Rodo-
via Presidente Dutra. Lem-
brando que só depois de 40
metros da faixa marginal
da estrada pode haver cons-
truções. Trata-se então, de
uma área não edificável -
explicou Igor.

A Guarda Municipal
Ambiental vinha realizan-
do fiscalizações e notifica-
ções ao responsável pelas
obras desde o final de 2021.

- O prazo para demolição
é imediato. Fomos muito to-
lerantes e tentamos dialogar,
mas o responsável pela cons-
trução avançou com as obras
e foi necessária esta ação de
forma compulsória. Para
esta demolição, a prefeitura
tem a auto-executoriedade

do poder de polícia (poder da
Administração Pública de
executar as suas próprias de-
cisões sem haver necessida-
de da tutela judicial) - acres-
centou o supervisor de Fisca-
lização de Obras.

O governo municipal pede
que a população procure a Se-
cretaria de Planejamento Ur-
bano, no 1° andar do Centro
Administrativo, antes de ini-
ciar qualquer tipo de obra
para obter as devidas licen-
ças. Além disso, alerta que se-
guirá com ações de fiscaliza-
ção às construções que não
são passíveis de regulariza-
ção e poderá proceder com
outras demolições como a
ocorrida no bairro Bocaini-
nha nesta quinta-feira.

Volta Redonda

Uma importante obra de
asfaltamento foi retomada
pela prefeitura de Volta Re-
donda nesta quinta-feira
(22). Após o reinício do servi-
ço de fresagem (preparação
do solo), equipes da Secreta-
ria Municipal de Infraestru-
tura (SMI) já começaram a
aplicar o novo asfalto na
Avenida Francisco Crisósto-
mos Torres, no bairro São
Luiz, no trecho da subida do
bairro Candelária até a en-
trada do São Sebastião.

A secretária municipal de
Infraestrutura, Poliana Mo-
reira, explicou que os traba-
lhos precisaram ser interrom-
pidos, por conta de uma obra
de implantação de nova tubu-
lação de uma empresa de gás.

- A empresa nos informou
que estava instalando uma
nova rede para levar gás a al-
guns condomínios e para que
não tivéssemos que refazer o
asfalto, gerando mais custos,
aguardamos o trabalho deles
ser concluído e agora esta-
mos retomando o asfalta-
mento - afirmou Poliana.

A obra na avenida do
bairro São Luiz faz parte de
uma série de importantes
vias que vêm recebendo apli-

Volta Redonda retoma obras em avenida do bairro São Luiz

cação de novo asfalto para
melhorar as condições de ro-
lamento e o fluxo de veículos,
proporcionando mais segu-
rança e comodidade para os
motoristas. O novo asfalta-
mento já chegou também à
Avenida dos Trabalhadores e
à Rodovia dos Metalúrgicos.

O prefeito Antônio Fran-

Foto: Divulgação/PMVR

Avenida Francisco Crisóstomos Torres, no São Luiz, foi asfaltada entre a subida da Candelária até a
entrada do São Sebastião

cisco Neto destacou o avan-
ço nas obras de asfaltamento
na cidade, incluindo a parce-
ria com o Governo do Esta-
do para que os trabalhos fos-
sem possíveis.

- Em alguns trechos, con-
seguimos maquinário cedido
pelo Governo do Estado para
asfaltar vias de grande circu-

lação. Além disso, temos o
Plano de Mobilidade Urbana,
que também está permitindo
que mais ruas e avenidas, em
locais de grande circulação
de veículos, sejam beneficia-
das com o novo asfaltamento.
Volta Redonda está sendo re-
cuperada e vai melhorar ain-
da mais - afirmou o prefeito.

Porto Real

Em alusão ao Dia da Árvo-
re, comemorado no último
dia 21, a Secretaria Municipal
de Meio Ambiente (SMMA),
em parceria com a Secretaria
de Saúde (SMS), realizou um
seminário no Horto Munici-
pal sobre o tema: “Árvore e
ervas medicinais, trocas de
experiência e sementes”. O
evento foi voltado para os
agentes comunitários de saú-
de e agentes comunitários de
endemias, e também contou
com a presença do vereador
Juan Pablo, da subsecretária
de Saúde, Ana Carla Teixeira,
e de representantes do Com-
dema (Conselho Municipal de
Defesa do Meio Ambiente).

O seminário foi apresen-
tado pela palestrante Fabio-
la Angelita Cezarina Bastos
Martins, cirurgiã-dentista
com especialização em ino-
vação de fitomedicamentos e
coordenadora das práticas
integrativas e complementa-
res de Volta Redonda. Na
oportunidade, Fabíola trou-
xe a experiência do municí-
pio vizinho e falou sobre a

Município promove evento em comemoração ao Dia da Árvore

produção e utilização de er-
vas medicinais.

Segundo o Secretário de
Meio Ambiente, Mauro Etto-
re, o objetivo do evento foi
mostrar as ervas medicinais
como um alternativa mais
sustentável, barata e que tra-
ga menos danos e efeitos co-
laterais aos pacientes duran-
te o tratamento.

Foto: Regiane Real/PMPR

Objetivo do evento no Horto Municipal foi mostrar as propriedades das ervas medicinais como
alternativa nos tratamentos de saúde

Barra Mansa

O Corredor Cultural de
Barra Mansa, em frente ao
Palácio Barão de Guapy, no
Centro, ganha mais uma vi-
brante atração neste domin-
go (25). Com o apoio da Fun-
dação Cultura Barra Mansa
(FCBM), o Minicirco Itine-
rante agita a criançada ao
chegar a bordo de uma Kom-
bi que se transforma no pi-
cadeiro e se apresenta com
mágicos, malabaristas, engo-

Barra Mansa recebe ‘Minicirco Itinerante’ no Corredor Cultural
lidores de fogo, pernas-de-
pau, domador de leões e “o
homem mais feio do mun-
do”. O espetáculo tem início
às 10h.

A programação é para
toda a família e contará com
brinquedos e com praça de
alimentação. O presidente
da FCBM, Marcelo Bravo,
destacou a importância das
tradições circenses brasilei-
ras em espaços públicos.

- É aquele circo mambem-
be, com profissionais alta-

mente capacitados, que tam-
bém se revezam nas funções
de contrarregragem, partici-
pam de vários números e,
com a força do grupo e do pú-
blico em harmonia, fazem o
show acontecer - disse.

O Minicirco Itinerante
transforma os locais em que
passa em um verdadeiro pi-
cadeiro circense.

- A Kombi é cenário, frete,
artista... é a nossa ‘carroça do
Século XXI’ que permite um
espetáculo permeado de hu-

mor, surpresas e lirismo -
afirma o ator, palhaço e dire-
tor artístico Maksin Oliveira.

Com 11 anos de existên-
cia, vários quilômetros ro-
dados e incontáveis sorri-
sos, o espetáculo circula
pelo estado do Rio de Janei-
ro com o Incentivo do Go-
verno do Estado do Rio de
Janeiro, Secretaria de Esta-
do de Cultura e Economia
Criativa do Rio de Janeiro,
através do Edital Retomada
Cultural RJ2.

- Nosso objetivo hoje foi
abordar a Fitoterapia, que é o
estudo das plantas medicinais
e suas aplicações na cura das
doenças - explicou Mauro.

Durante o evento, houve
também a entrega de mudas
de amora, alecrim, ora-pro-
nóbis, manjericão, boldo,
terramicina e erva cidreira.

- Evento como este são

fundamentais para incenti-
var a preservação ambien-
tal, afinal, é nele onde estão
os recursos naturais neces-
sários para a nossa sobrevi-
vência. Com isso, iremos ga-
rantir que as futuras gera-
ções tenham acesso a recur-
sos como água, alimentos e
matérias-primas - destaca o
prefeito Alexandre Serfiotis.
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Volta Redonda

Investimentos em solu-
ções sustentáveis para o rea-
proveitamento ou reuso da
água renderam ao Serviço
Autônomo de Água e Esgoto
de Volta Redonda (Saae-VR)
o Prêmio Crea-RJ de Meio
Ambiente 2021. E parte da
equipe responsável pelo pro-
tótipo implantado na Esta-
ção de Tratamento de Esgoto
(ETE) Santa Cruz esteve na
cerimônia de entrega da pre-
miação na sede do Conselho
Regional de Engenharia e
Agronomia do Rio de Janei-
ro (Crea-RJ), no Centro do
Rio, na tarde desta quarta-
feira (21). Após dois anos de
interrupção, por conta da
pandemia de Covid-19, a en-
trega da premiação voltou a
ser presencial. Na mesma
solenidade, outros destaques
de 2021 receberam as premi-

Saae-VR é premiado pelo Crea-RJ por projeto de reuso de água
Cerimônia de entrega de troféu pela experiência implantada na ETE Santa Cruz foi nesta quarta (21), no Rio de Janeiro

ações, além dos escolhidos
em 2020 e 2022.

O projeto premiado do
Saae-VR foi implantado, em
fase de testes, na ETE Santa
Cruz. Nele, a água de reuso,
originada do esgoto domésti-
co, passa pelos processos de
filtragem e cloração, o que a
torna sanitariamente segu-
ra. Em seguida, é reutilizada
para atividades que exigem
qualidade de água não potá-
vel, como por exemplo: a ir-
rigação de áreas verdes no
entorno da estação, limpeza
de equipamentos, lavagem
das grades da unidade, da
caixa de areia, da calha, mo-
lhar o pátio externo e deso-
bstrução de redes coletoras.

A gerente de Tratamento
do Saae-VR, a engenheira
Kátia Mara Purcina; a asses-
sora Técnica Ambiental;
Nayra Cardoso Gomes; e o
chefe da Divisão de Trata-

mento de Esgoto, André
Luiz Cordeiro, que acompa-
nha o projeto; receberam o
troféu das mãos do conse-
lheiro do Crea-RJ, o geógrafo
Vagner da Silva Oliveira.

O conselheiro ressaltou
que Volta Redonda tem uma
luta histórica pelo meio am-
biente e parabenizou a equi-
pe do Saae-VR pela ação de
preservação da água.

- A questão da água é
uma questão de vida, de so-
brevivência da humanidade
- falou, lembrando o enge-
nheiro Gil Portugal, que fez
parte do Crea-RJ e dá nome
à ETE (Estação de Trata-
mento de Esgoto), na Vila
Santa Cecília, como um
grande representante desta
luta na cidade.

- Espero que a ação do
Saae de Volta Redonda se
torne referência para outras
empresas que atuam nesta

área - concluiu.
A engenheira Kátia Pur-

cina agradeceu pelo reco-
nhecimento e afirmou que a
autarquia pretende seguir
investindo em soluções sus-
tentáveis.

- O projeto na ETE Santa
Cruz está em fase de testes,
mas já é um sucesso. Cerca
de 80% da água utilizada no
processo da estação é de reu-
so e, além disso, essa água
foi testada e aprovada para
uso em concretagem. Fica-
mos felizes com o resultado,
o que nos dá ânimo para
continuar - disse a gerente
de Tratamento do Saae.

Importância da premiação

O Prêmio Crea-RJ de
Meio Ambiente é concedido
anualmente com o objetivo
de reconhecer as personali-
dades ou instituições e enti-

dades que tenham se desta-
cado por posições, ações e
projetos na luta pela preser-
vação, defesa e conservação
na área da Engenharia, da
Agronomia, da Geologia, da
Geografia e da Meteorolo-
gia, preferencialmente em
ações no Estado do Rio de
Janeiro. Cinco ações são es-
colhidas por ano.

O engenheiro mecânico
Jorge Saraiva da Rocha, vice-
presidente do Crea-RJ, subs-
tituiu o presidente da entida-
de Luiz Antonio Cosenza na
solenidade, e disse que o Prê-
mio de Meio Ambiente é um
dos mais antigos e importan-
tes. - Todos aqui ensinam
como se faz uma boa enge-
nharia, com respeito à ecolo-
gia. É assim que conscienti-
zamos os profissionais a mi-
nimizar danos ambientais
em suas ações - falou.

O presidente do Saae-VR,

Paulo Cezar de Souza, o PC,
afirmou que o reaproveita-
mento da água, recurso ne-
cessário no processo do trata-
mento do esgoto, é uma das
ações que nos coloca no ca-
minho da sustentabilidade.

- O projeto, que faz reuso
das águas de efluentes, consi-
dera o decreto que dispõe so-
bre a Política de Reuso de
Água para fins não potáveis
no âmbito do Estado do Rio.
Sabemos da importância do
reaproveitamento dos efluen-
tes tratados para atividades
que necessitam consumir
água em sua execução diária,
podendo utilizar água de qua-
lidade inferior aos padrões de
potabilidade - contou, desta-
cando que entre os agraciados
com o Prêmio Crea de Meio
Ambiente, nos últimos três
anos, o projeto do Saae-VR foi
o único representante de uma
cidade do interior do Estado.

Barra Mansa

A prefeitura de Barra
Mansa, através da Guarda
Municipal, por meio do Pro-
grama de Educação de
Trânsito (PET), realizou
nesta quinta-feira (22), uma
blitz educativa. A ação alu-
siva à Semana Nacional de
Trânsito envolveu alunos
da Escola Municipal Jahyra
Fonseca Drable, localizada
no distrito de Amparo. Os
estudantes do 5º Ano do en-
sino fundamental participa-
ram, em conjunto com os
agentes da GM, da entrega
de folhetos informativos aos
motoristas, com o objetivo
de conscientizá-los sobre as
leis e os comportamentos
seguros ao volante.

O Projeto Sala de Trânsi-
to iniciou o dia com uma pa-
lestra, orientando os estu-
dantes de como a ação iria
acontecer e o procedimento
na hora da abordagem.

- Nós passamos todas as
informações aos alunos,

Alunos participam de blitz de trânsito educativa em Amparo
que posteriormente nos au-
xiliam com a conscientiza-
ção dos motoristas. As cri-
anças são ferramentas im-
portantíssimas nessa luta
por um trânsito mais segu-
ro, pois são replicadores de
conhecimento, além de se-
rem o futuro do nosso trân-
sito - destacou o coordena-
dor do projeto, o inspetor
Agostinho Silva.

De acordo com a profes-
sora Julieta Lopes Lemos
Teixeira, a atividade é um
complemento do que vem
sendo abordado em sala de
aula.

- Além das palestras,
essa ação da blitz educativa
vem de encontro com o que
é abordado na disciplina de
Geografia, através das aulas
de mobilidade urbana, mei-
os de transporte e seguran-
ça no trânsito. O distrito de
Amparo tem um trânsito
movimentado, principal-
mente em feriados e finais
de semana, por ser a ligação
com o Sul de Minas Gerais,

então é importante desper-
tá-los para a importância da
prevenção e estarem sem-
pre atentos - pontuou a pro-
fessora.

Fabiana de Souza Farias,
de 10 anos, elogiou a ativida-
de e a importância do apren-
dizado na vida de todos.

- Gostei muito de partici-
par dessa abordagem. É im-
portante mostrar para as
pessoas o quanto é impor-
tante seguir as leis do trânsi-
to para preservar vidas. Eu
já tinha noção de algumas
coisas, mas aprender nunca
é demais - disse a jovem.

A Semana Nacional de
Trânsito segue com progra-
mações até esta sexta-feira
(23), com palestras educati-
vas a funcionários das em-
presas ‘Oi’ e ‘Iveco’. As esco-
las e empresas que quiserem
agendar palestras do Projeto
Sala de Trânsito podem fazer
a solicitação através de ofício
para a Secretaria Municipal
de Ordem Pública, que fica
no Parque da Cidade.

Fotos: Felipe Vieira/PMBM

Atividade aconteceu como parte das ações da Semana Nacional do Trânsito

Volta Redonda

O Hospital Municipal Dr.
Munir Rafful (HMMR), o Hos-
pital do Retiro, em Volta Re-
donda, recebeu nesta semana
três novos focos cirúrgicos –
equipamentos de iluminação
das mesas de cirurgia - para a
unidade hospitalar. De acordo
com a direção do hospital, os
equipamentos possuem lâm-
padas de LED e substituirão
os focos cirúrgicos antigos
que contavam com lâmpadas
halógenas (incandescentes).

- Os novos focos vão forne-
cer boa visibilidade durante
os procedimentos cirúrgicos,
que é essencial para o bom
desenvolvimento das cirurgi-
as - explicou Denis Frossard,
que é gerente de Engenharia
Clínica da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS).

Hospital do Retiro ganha novos equipamentos para cirurgias
Adquiridos com investi-

mento de R$ 146.997, os novos
equipamentos possuem LEDs
brancos neutros, que propor-
cionam uma melhor identifi-
cação dos tons de vermelho e
de amarelo, e permitem dis-
tinguir facilmente os tecidos
e os órgãos, além da econo-
mia energética com a imple-
mentação da tecnologia LED.

A diretora-geral do hospi-
tal, Márcia Cury, ressaltou
que com a possibilidade de
ver e iluminar melhor o local
operado, as cirurgias serão
consideravelmente melhora-
das e otimizadas.

- Com melhor visibilidade,
os cirurgiões podem tomar
decisões mais assertivas, evi-
tando cortes desnecessários e
diminuindo os incômodos ao
paciente - destacou Márcia,
acrescentando que as salas do

centro cirúrgico também ga-
nharam nova pintura e que,
em breve, o hospital receberá
também novas mesas de ci-
rurgias e novos bisturis.

Outras melhorias

A aquisição dos focos cirúr-
gicos faz parte de uma série de
melhorias que vêm sendo rea-
lizadas na unidade. Recente-
mente, o Hospital Munir Rafful
adquiriu um elevador elétrico
para transferência de pacien-
tes em leitos de CTI (Centro de
Terapia Intensiva). O aparelho
tem a função de mover, no pró-
prio leito, pacientes com mobi-
lidade reduzida devido a enfer-
midades, deficiências físicas,
idosos ou obesos, além de tam-
bém poder auxiliar na reabili-
tação de pessoas acamadas. O
objetivo é proporcionar um

Foto: Geraldo Gonçalves/PMVR

Focos cirúrgicos com lâmpadas de LED oferecem melhor
visibilidade, além de promover economia energética

atendimento individualizado e
humanizado.

A comodidade e conforto
dos pacientes e acompanhan-
tes também foi melhorada com
a aquisição, neste ano, de 35 no-
vos televisores para as enfer-
marias, oferecendo mais quali-
dade e bem-estar aos pacientes.

- Estamos finalizando
também a obra de constru-
ção da clínica médica no ter-
ceiro andar do prédio anexo
do UniFOA (Centro Universi-
tário de Volta Redonda), que
vai abrigar os 30 novos leitos,
com investimento de mais de
R$ 1,3 milhão, de recursos
próprios do município. Va-
mos ampliar a capacidade de
atendimento em 20%, pas-
sando de 152 para 182 leitos.
Um avanço na saúde pública
do nosso município - afirmou
a diretora Márcia Cury.

Itatiaia

A Secretaria Municipal
de Saúde deu início na ma-
nhã desta quinta-feira (22) o
projeto que leva consultas e
exames oftalmológicos nas
escolas da rede municipal. A
Escola Municipal Léa Duar-
te Jardim, localizada no
bairro Vila Flórida, foi a pri-
meira unidade de ensino a
receber o projeto.

Nesta primeira etapa, o
médico especialista exami-
nou 47 alunos, em fase de al-
fabetização com objetivo de
identificar os que estão preci-
sando de óculos. O prefeito
Irineu Nogueira acompa-
nhou as primeiras consultas.

– Essa é uma ação que
pretendemos expandir para
toda a rede municipal de en-
sino e que traz grandes be-
nefícios para nossas crian-
ças. É muito importante que
os problemas de visão sejam
detectados precocemente,
principalmente nessa fase
de alfabetização – disse o
prefeito.

De acordo com o Secretá-
rio de Saúde, Filipe Borges,

Saúde começa a realizar exames oftalmológicos em escolas

inicialmente 20 crianças se-
rão contempladas com a
confecção gratuita dos ócu-
los e a ideia é expandir o
projeto para todas unidades
escolares do município.

– Muitos alunos acabam
tendo um rendimento esco-
lar abaixo do esperado por-

Foto: Geninho/PMI

que não conseguem enxer-
gar direito. Esse é um pro-
jeto que ajudará as crian-
ças a terem um aproveita-
mento melhor na escola.
Além disso, com os exames
é possível detectar outros
tipos de problema de visão
– relatou Filipe.

Volta Redonda

O dia 22 de setembro
marca o início da Primavera
no Hemisfério Sul. Em Volta
Redonda, a data também
será o começo de outro flo-
rescimento: a “Primavera
Rosa”, campanha da Prefei-
tura de Volta Redonda, por
meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), voltada
para os cuidados com a saú-
de física e mental da mulher.

Um dos objetivos da Pri-
mavera Rosa também é a
conscientização das mulhe-
res para a prevenção contra
o câncer de colo de útero e
de mama. Por isso, os servi-
ços de exames preventivos e
mamografias serão intensi-
ficados, além de uma série
de ações de orientação e
atendimentos.

As atividades irão até o

‘PRIMAVERA ROSA’

Volta Redonda inicia campanha de
cuidados com a saúde da mulher

dia 21 de dezembro em todas
as 46 unidades básicas de
saúde e da Família (UBSs e
UBSFs) do município. De-
vem procurar o exame de
mamografia mulheres de 50
a 69 anos. Já o serviço pre-
ventivo do câncer ginecoló-
gico deve ser visto com mais
atenção pelas mulheres de
25 a 64 anos.

Entretanto, todas as mu-
lheres a partir do início da
vida sexual também devem
procurar atendimento para
uma avaliação ginecológica,
conforme explicou a enfer-
meira Vanessa de Lima Hu-
guenin, que atua no DAB
(Departamento de Atenção
Básica).

- A Primavera Rosa cha-
ma atenção das mulheres
para o autocuidado. A cam-
panha ressalta ainda a pre-
venção das mulheres com

vida sexual ativa, indepen-
dente da idade. Essas mulhe-
res podem e devem ser avali-
adas através do exame gine-
cológico, que visa à preven-
ção do câncer de colo de úte-
ro. O profissional de saúde
vai avaliar as condições clí-
nicas, e às vezes, sem a ne-
cessidade de coleta para exa-
me. Uma simples avaliação
pode garantir a saúde da
mulher - comentou.

‘Dia D’ da campanha

O “Dia D” de prevenção e
ampliação das atividades
será realizado em três sába-
do, sendo um a cada mês: 8/
10; 19/11 e 10/12. Nas datas,
todas as 46 unidades básicas
de saúde estarão abertas,
das 8h às 17h, com todos os
serviços voltados à saúde da
mulher.

A Escola Municipal Léa Duarte Jardim, localizada no bairro Vila
Flórida, foi a primeira unidade de ensino a receber o projeto.
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Rio

A Caixa Econômica Fede-
ral espera conseguir ao me-
nos mais 150 projetos de par-
cerias público-privadas
(PPP) com 1,8 mil municípi-
os em um chamamento pú-
blico que será lançado em
acordo com o Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) e a
Secretaria Especial do Pro-
grama de Parcerias de Inves-
timentos (Seppi). A expecta-
tiva foi divulgada nesta
quinta-feira (22) pela presi-
dente da Caixa, Daniella
Marques, durante almoço na
Associação Comercial do
Rio de Janeiro.

A iniciativa pretende for-
mar consórcios intermunici-
pais nas áreas de ilumina-
ção pública e gestão de resí-
duos sólidos. Até 30 de se-
tembro, está prevista a pu-
blicação do primeiro edital
para a seleção de projetos de

Caixa Econômica espera firmar 150 PPPs
municipais em iluminação e resíduos

Publicação do primeiro edital está prevista para até 30 de setembro
sando os 200 projetos.

Denúncias de Assédio

Daniella Marques tam-
bém respondeu a jornalistas
que perguntaram sobre o an-
damento das investigações a
respeito das denúncias de
assédio de servidoras do
banco contra o ex-presidente
da Caixa, Pedro Guimarães,
que nega as acusações.

A atual presidente do
banco voltou a afirmar que
deu independência para a
corregedoria que trabalha
para apurar as denúncias, e
disse que o prazo para a con-
clusão dos trabalhos é de 60
a 90 dias. Daniella Marques
acrescentou que o Tribunal
de Contas da União, a Con-
troladoria Geral da União e
a Advocacia Geral da União
supervisionam os trabalhos,
e a apuração conta com uma
empresa externa contratada

“Está em andamento,

Foto: Tomaz Silva/Agência Brasil

Daniella Marques falou de abertura de editais para parcerias com municípios

Brasília

A partir das 10h desta
sexta-feira (23), o contribuin-
te que entregou a Declara-
ção do Imposto de Renda
Pessoa Física de 2022 (ano-
base 2021) poderá acertar as
contas com o Leão. Nesse ho-
rário, a Receita Federal libe-
ra a consulta ao quinto e úl-
timo lote de restituição deste
ano. O lote também contem-
pla restituições residuais de
anos anteriores.

No próximo dia 30, a Re-
ceita depositará R$ 1,9 bi-
lhão a 1.220.501 contribuin-
tes. Desse total,?R$
221.130.324,62 serão pagos
aos contribuintes com prio-
ridade legal, sendo 5.201 ido-
sos acima de 80 anos;
36.492?entre 60 e 79?anos;
4.247?contribuintes?com al-
guma deficiência física ou
mental ou doença grave e
15.378?contribuintes cuja
maior fonte de renda seja o

Receita libera  consulta a restituição do Imposto de Renda
Foto: Marcello Casal Jr/Agência Brasil

magistério.
O restante do lote será

destinado a 1.159.183?contri-
buintes não prioritários que
entregaram declarações de
exercícios anteriores.?

A consulta pode ser feita
na página da Receita Federal
da internet. Basta o contribu-
inte clicar no campo “Meu
Imposto de Renda” e, em se-
guida, “Consultar Restitui-
ção”. A consulta também
pode ser feita no aplicativo
Meu Imposto de Renda, dis-
ponível para os smartphones
dos sistemas Android e iOS.

Como este é o último lote
regular do ano, quem não es-
tiver na lista de restituição
caiu na malha fina. Nesse
caso, é preciso entrar no
Centro Virtual de Atendi-
mento da Receita Federal (e-
CAC) e verificar as pendên-
cias. Em seguida, o contribu-
inte deverá enviar uma de-
claração retificadora e espe-
rar os próximos lotes residu-

ais, destinados a quem resol-
veu a situação com o Fisco.

Calendário

Inicialmente prevista
para terminar em 29 de
abril, o prazo de entrega da
Declaração do Imposto de
Renda Pessoa Física foi adia-
do para 31 de maio para di-
minuir os efeitos da pande-
mia de covid-19 que pudes-
sem prejudicar o envio,
como atraso na obtenção de
comprovantes. Apesar do
adiamento, o calendário ori-
ginal de restituição foi man-
tido, com cinco lotes a serem
pagos entre maio e setem-
bro, sempre no último dia
útil de cada mês.

A restituição será deposi-
tada na conta bancária infor-
mada na Declaração de Im-
posto de Renda. Se, por al-
gum motivo, o crédito não
for realizado, como no caso
de conta informada desati-

iluminação pública, que de-
vem beneficiar municípios
com, no mínimo, 80 mil ha-
bitantes e consórcios públi-
cos intermunicipais (entre
dois e 30 municípios) com
mais de 100 mil habitantes.

A presidente da Caixa afir-
mou que o banco já possui 53
projetos de PPPs na carteira,
e vai trabalhar de forma proa-
tiva para formar consórcios
entre cidades menores.

“A ideia é, ao final de 3
meses de prospecção, a gente
organizar consórcios inter-
municipais para ter investi-
mentos com mais escala,
para atrair grandes investi-
dores”, explicou Daniella
Marques à imprensa.

Segundo a executiva, os
53 projetos que já estão na
carteira da Caixa somam R$
19 bilhões em investimentos.
Em um cenário em que essa
proporção se mantenha, a
expectativa do banco é atin-
gir R$ 60 bilhões, ultrapas-

possivelmente na conclusão
da primeira fase”, disse.
“Acredito que em mais 90
dias, no máximo, os traba-
lhos sejam concluídos. Não

é um trabalho simples de fa-
zer, requer cruzamentos, de-
poimentos, agendas de via-
gem, e está correndo tudo
com muita seriedade e inde-

pendência, 24 horas por dia
e sete dias por semana”.

Por Vinícius Lisboa - Repórter da
Agência Brasil - Edição: Aline Leal

Pouco mais de 1 mi-
lhão de contribuintes ca-
íram na malha fina do
Imposto de Renda neste
ano, divulgou nesta
quinta-feira (22) a Recei-
ta Federal. Um total de
1.032.279 declarações do
Imposto de Renda foram
retidas. O número equi-
vale a 2,7% das 38.188.642
declarações do exercício
de 2022 enviadas de mar-
ço a setembro.

Do total de declara-
ções retidas, 811.782 têm
imposto a restituir, re-
presentando 78,6% do
total incluído na malha
fina. Outras 198.541
(19,2%) têm imposto a
pagar e 21.956 (2,1%) es-

Pessoas que entregaram declaração do IR podem verificar se têm restituição a receber

vada, os valores ficarão dis-
poníveis para resgate por até
um ano no Banco do Brasil.

Neste caso, o cidadão
pode reagendar o crédito dos
valores de forma simples e

rápida pelo Portal BB ou li-
gando para a Central de Re-
lacionamento BB por meio
dos telefones 4004-0001 (capi-
tais), 0800-729-0001 (demais
localidades) e 0800-729-0088

(telefone especial exclusivo
para deficientes auditivos).

Por Wellton Máximo – Repórter
da Agência Brasil - Edição: Lílian

Beraldo

Declarações do Imposto de Renda na malha fina chegam a 1,03 milhão
tão com saldo zero (nem a
pagar nem a restituir).

Segundo a Receita, a omis-
são de rendimentos foi o prin-
cipal motivo para as declara-
ções serem retidas, o equiva-
lente a 41,9% dos casos. Entre
os rendimentos não informa-
dos, estão salários, ações judi-
ciais e rendimento de aluguel.
Em segundo lugar, com
28,6%, estão problemas de de-
dução, como gastos médicos,
contribuições para a previ-
dência oficial ou previdência
privada e pagamento de pen-
são alimentícia.

Divergências entre os va-
lores de Imposto de Renda
retidos na fonte e declarado
pela pessoa física, além de
outros itens relacionados a

declaração, representam
21,9% das retenções. Outros
7,6% são motivados por de-
duções do imposto devido,
recebimento de rendimentos
acumulados e divergência
de informação sobre paga-
mento de carnê-leão ou im-
posto complementar.

Retificação

Em setembro, a Receita
está emitindo 444 mil corres-
pondências para contribuin-
tes com declarações na ma-
lha fina. O objetivo é avisar
que, em caso de erro na de-
claração apresentada, este é
o momento para autorregu-
larizar a situação.

A Receita aconselha os

contribuintes incluídos na
malha fina a conferir o ex-
trato, para verificar a pen-
dência, e retificar a declara-
ção. O extrato pode ser con-
ferido no Centro de Atendi-
mento Virtual (e-CAC) da
Receita Federal. Para ter
acesso ao site, o contribuinte
deve informar ou o certifica-
do digital (se tiver um), ou o
login no Portal Gov.br ou di-
gitar número do CPF/CNPJ,
o código de acesso e a senha.

Ao entrar no e-CAC, o
contribuinte deve clicar no
link “Meu Imposto de Ren-
da”, no lado esquerdo da tela.
Em seguida, aparece uma li-
nha do tempo com as últimas
declarações entregues. Basta
verificar a declaração de 2022

para conferir se o documento
caiu na malha fina e o motivo
da pendência.

O contribuinte tem então
três opções para resolver o
problema. Uma delas é fazer
a correção por meio de uma
declaração retificadora, sem
multa ou penalidade. A de-
claração será processada e
voltará para a fila de resti-
tuições, sendo paga no lote
residual seguinte.

Caso o contribuinte seja
intimado ou notificado pela
Receita Federal, não será
mais possível retificar a de-
claração. Nesse caso, é possí-
vel apresentar, de forma vir-
tual, todos os comprovantes
e documentos que atestam
os valores declarados e

apontados como pendên-
cia.

O Processo Digital para
a Malha Fiscal deve ser
aberto no site do e-CAC.
Basta o contribuinte en-
trar no espaço “Onde en-
contro” e consultar o cam-
po “Malha Fiscal – Atendi-
mento”. Caso não queira
enviar os documentos com
antecedência, o contribu-
inte pode aguardar comu-
nicado da Receita com o
detalhamento dos docu-
mentos que precisam ser
apresentados e um prazo
de entrega.

Por Wellton Máximo –
Repórter da Agência Brasil -

Edição: Fernando Fraga

São Paulo

Menos da metade
(43,4%) dos reajustes sala-
riais negociados em agosto
ficou abaixo do Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor (INPC), e 30,2% dos
reajustes ficaram acima.
Pelo terceiro mês consecu-
tivo, o reajuste mediano
empatou com o INPC acu-
mulado de 10,1%. O piso
mediano, por sua vez, ficou
em R$ 1.390, valor 14,7%
acima do salário mínimo.

Os números constam no
boletim Salariômetro -
Mercado de Trabalho e Ne-
gociações Coletivas, divul-
gado mensalmente pela
Fundação Instituto de Pes-
quisas Econômicas (Fipe),
disponibilizado nesta quin-
ta-feira (22).

O estudo mostra tam-

Menos da metade dos reajustes salariais em agosto ficou abaixo do INPC
bém que a prévia de setem-
bro já reflete a queda da in-
flação, com 63,5% dos rea-
justes acima da inflação,
até o momento.

A entidade alerta que os
resultados da prévia estão
sujeitos a flutuações e po-
dem alterar com a inclusão
de mais instrumentos. Até
o fechamento da prévia,
apenas 52 instrumentos ha-
viam sido tabulados.

Outro dado mostra que,
no período analisado, 192
instrumentos, sejam eles
acordos ou convenções, fo-
ram assinados com reajus-
te. No ano, as negociações
somam 12.621. Na análise
por setor, a indústria de jo-
alheria teve reajuste real
mediano de 0,93%, conside-
rando o período de janeiro
a agosto. O pior resultado é
para trabalhadores de em-

presas jornalísticas, que ti-
veram reajuste médio real
negativo de 3,92%%, ou
seja, não recuperaram a in-
flação.

Metodologia

O acompanhamento das
negociações coletivas é rea-
lizado por meio dos acor-
dos e convenções deposita-
dos na página Mediador do
Ministério da Economia. A
Fipe coleta os dados e infor-
mações disponíveis no me-
diador, tabulando e organi-
zando os valores observa-
dos para 40 resultados da
negociação coletiva, desa-
gregados em acordos e con-
venções e também por ati-
vidade econômica e setores
econômicos.

Os valores médios e as
medianas dos resultados

coletados não são pondera-
das pela quantidade de tra-
balhadores cobertos, uma
vez que essa informação
não é disponibilizada no
texto dos acordos e das
convenções depositadas no
mediador.

Os valores dos resultados
das negociações divulgados
no Boletim Salariômetro po-
dem sofrer revisões em edi-
ções futuras devido a incor-
poração de acordos e con-
venções que ainda não havi-
am sido depositados no Me-
diador (MT).

Por Ludmilla Souza - Repórter
da Agência Brasil - Edição:

Fernando Fraga

Reajuste mediano de salários
em agosto fica igual ao INPC

acumulado

Foto: Marcelo Camargo – Agência Brasil
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Recife/Resende

Matheus Gonche termi-
nou a sua participação no
Campeonato Brasileiro Ab-
soluto de Natação - Troféu
José Finkel 2022 na última
semana e já pensa nos próxi-
mos desafios. Na competi-
ção, realizada no Complexo
Aquático Santos Dumont,
em Recife (PE), o nadador
natural de Resende, conquis-
tou duas medalhas de prata.

Gonche nadou os 200 me-
tros borboleta em 1min52s53
e ficou com o segundo lugar
da prova, atrás apenas de
Luiz Altamir, que venceu
com 1min52s14. A perfor-
mance colocou Matheus
como o sexto melhor tempo
do Brasil na prova de todos
os tempos. O ranking é lide-
rado por Kaio Márcio, com
tempo feito em 2009.

Na competição, Matheus
ainda foi prata no reveza-
mento 4x100 medley misto do
SESI SP, ao lado de Julia
Goes, Vinícius Assunção e
Etiene Medeiros (3min42s35).
O evento valeu vaga no Mun-
dial de Natação de piscina
curta de Melbourne, na Aus-
trália, de 13 a 18 de dezembro.

“O Finkel foi uma compe-
tição  muito legal, a piscina
curta é mais desafiadora
para mim, tive que me adap-
tar, como lá no Recife estava

Matheus Gonche faz balanço
do Finkel e se prepara para os

Jogos Sul-Americanos
Atleta Olímpico também participa no próximo mês da Copa do Mundo de Natação

bastante sol também me pre-
servei um pouco. Todo mun-
do da equipe mandou super
bem, consegui melhorar mi-
nhas marcas nos 100 e 200
metros borboleta”, comen-
tou Gonche.

Após o Finkel, os próxi-
mos desafios do nadador se-
rão as participações nos XII
Jogos Sul Americano em As-
sunção - Paraguai de 02 a 05
de outubro e nas duas etapas
da Copa do Mundo de Nata-
ção de 28 a 30 de outubro em
Toronto, no Canadá, e de 3 a
5 de novembro em Indianá-
polis, Estados Unidos.

“A prova dos 200 m borbo-
leta particularmente foi
muito boa. Nadei bem po-
rém tenho consciência que
poderia ter feito um tempo
melhor. A oportunidade de
nadar o XII Jogos Sul Ame-
ricano e as duas etapas da
Copa do mundo me deixa
muito motivado. Eu e meu
técnico iremos ajustar al-
guns detalhes para buscar
melhores marcas”, concluiu
Matheus.

Na competição o atleta
nadou ainda mais  provas in-
dividuais: os 100m borbole-
ta, em que terminou na
quinta colocação (50s90), os
50m borboleta e os 200m li-
vre, além de ter participado
das provas de revezamento
com a equipe.

Foto: Divulgação

Matheus Gocnhe conquistou duas medalhas de prata

Volta Redonda

O Volta Redonda deu
mais um passo na busca pelo
pentacampeonato da Copa
Rio 2022. O Esquadrão de
Aço venceu o Paduano nos
pênaltis nessa quarta-feira,
dia 22, no estádio Raulino de
Oliveira, e se classificou
para a semifinal da competi-
ção. Pela frente, o adversário
tricolor será o Americano,
em partidas marcadas para
outubro, dias 5 e 19.

Após a partida, o coman-
dante do Voltaço, Rogério
Corrêa, celebrou a classifica-
ção.

- Passamos dificuldade,
enfrentamos uma equipe

Rogério Corrêa comemora
classificação do Voltaço
para a semi da Copa Rio

muito organizada, mas con-
seguimos alcançar o nosso
objetivo que era a classifica-
ção. Óbvio que seria muito
bom termos feito o resultado
muito rápido, porém não
conseguimos pela organiza-
ção do adversário. O grupo
está de parabéns e agora se-
guimos firmes para a semifi-
nal – afirmou.

Antes da semifinal da
Copa Rio, o Volta Redonda
terá o “jogo do ano” diante
do Botafogo-SP, domingo, dia
25, às 19h, no estádio Rauli-
no de Oliveira, pela última
rodada da segunda fase da
Série C do Campeonato Bra-
sileiro.

- Estou ouvindo esta pa-

O Volta Redonda quer
contar com o apoio da
sua torcida no jogo que
pode valer o tão sonhado
acesso à Série B do Cam-
peonato Brasileiro. A di-
retoria tricolor preparou
uma promoção de ingres-
sos e todo o torcedor do
Esquadrão de Aço irá pa-
gar R$ 10 (meia-entrada)
para assistir a Voltaço e
Botafogo-SP neste do-
mingo, dia 25, às 17h, no
estádio Raulino de Oli-
veira, em partida válida
pela última rodada da se-
gunda fase da Série C.

Na quarta colocação
do grupo B, o Tricolor
precisa vencer por três
gols de diferença e torcer
para que o Mirassol-SP
vença a Aparecidense-

Time faz promoção de ingresso para
jogo contra o Botafogo-SP neste domingo

GO para conquistar o aces-
so.

- Claro que queríamos
chegar em uma situação
mais tranquila nesta última
rodada, porém, enquanto
houver uma chance, vamos
acreditar e lutar até o final
pelo acesso. Que a família
Voltaço compareça em peso
ao Raulino de Oliveira, por-
que precisamos muito da
nossa torcida e, com certe-
za, o apoio vindo da arqui-
bancada fará a diferença –
convocou o presidente do
Voltaço, Flávio Horta.

A venda de ingresso teve
início nesta quinta-feira, dia
22, nos seguintes pontos:

Drogarias Povão
– Unidades Volta Redon-

da: bairros: Amaral Peixoto
e Vila Santa Cecília.

Supermercado Empó-
rio Brasil

– Loja do Retiro
Bilheteria do Raulino

de Oliveira
– Apenas no domingo,

dia 25, a partir das 14h

Rescisão

O Volta Redonda FC
informa que, atendendo a
um pedido do atacante
Rafhael Lucas, encerrou o
vínculo com o atleta. Pelo
Volta Redonda, o jogador
atuou em 28 jogos e mar-
cou nove gols.

O Esquadrão de Aço
agradece o desempenho e
o profissionalismo que ele
teve com o clube e deseja
sucesso na sequência da
sua carreira.

lavra jogo do ano pela qua-
dragésima quinta vez nes-
te período que estou aqui.
Todos os jogos foram os jo-
gos do ano para a gente,
mas, logicamente agora é o
último jogo da Série C
para a gente, onde temos
chances de classificação.
Sabemos que a equipe do
Botafogo é muito boa, qua-
lificada, forte, mas nós te-
mos chances. Temos que
fazer três gols e vamos
buscar isso com todas nos-
sas forças. Aí, depois do
jogo, dependendo da vitó-
ria do Mirassol, possamos
comemorar este tão sonha-
do acesso – projetou o co-
mandante tricolor.

Rio

O Rio de Janeiro será pal-
co do  15° Campeonato Naci-
onal de Taekwon-do ITF
Brasil após dois anos sem a
realização do evento presen-
cial. A competição será rea-
lizada neste domingo (25), a
partir das  8h, na Vila Olím-
pica da Mangueira, na Zona
Norte do Rio. O evento terá
150 competidores e a entrada
será gratuita ao público.

A International Ta-
ekwondo Federation Brasil
(ITF Brasil) é a organização
responsável pelo evento, que
receberá representantes de
sete estados brasileiros, vá-
rios municípios do Rio de
Janeiro e público estimado
em cerca de mil pessoas ao
longo do dia de competições.
O Campeonato Nacional ITF
BRASIL é o maior evento
brasileiro de Taekwon-do
Tradicional, realizado pela
ITF Brasil desde 2005.

Referência no esporte, o
organizador do evento e 7º
Dan em Taekwon-do ITF
(Campeão Mundial), mestre
Edimir Kawakubo, ressalta
a importância da retomada
das competições esportivas:

- É um evento de grande
porte, idealizado há cerca de
um ano e que oferecerá todo
o suporte e as melhores con-
dições de competição para
os atletas e o conforto para o
público, além de um espetá-
culo nas artes marciais. O
evento também mostra a in-
tegração de vários parcei-
ros, desde a administração
pública, o setor privado e até
o segmento social - pontuou
Kawakubo.

O evento terá participa-

Rio de Janeiro sediará Campeonato
Nacional de Taekwon-do ITF Brasil

Foto: Divulgação

ção de campeões Panameri-
canos e atletas da Seleção
Brasileira de Taekwon-do,
que competiram no mundial
da Holanda, em julho. A com-
petição será nas modalidades
luta e forma, que acontece-
rão ao longo do domingo. Ha-
verá representantes em vári-
as faixas etárias, desde o in-
fantil até o sênior,  no mascu-
lino e feminino. No sábado,
será o treinamento para os
árbitros, etapa importante
para garantir a padronização
na avaliação técnica.

O Campeonato tem o
apoio da Secretaria de Esta-
do de Esporte e Lazer do Rio
de Janeiro, via Lei de Incen-
tivo ao Esporte, e do Institu-
to Mangueira do Futuro,  or-
ganização não governamen-
tal, que oferece atendimento
sócio esportivo-educacional
e cultural às crianças e ado-
lescentes da comunidade.

Sobre a ITF Brasil

Desde outubro de 2021, o
Rio de Janeiro tornou-se a
nova sede no país da ITF
Brasil (INO #111). Após 13

anos, a renomada institui-
ção retornou ao Rio e inau-
gurou a unidade na Tijuca,
na Zona Norte carioca, dei-
xando Fortaleza, no Ceará,
para ampliar o ensino do Ta-
ekwon-do tradicional. Refe-
rência no esporte, o mestre
Edimir Kawakubo - 7º Dan
em Taekwon-do ITF (Cam-
peão Mundial), está à frente
da iniciativa voltada para ar-
tes marciais. No Nordeste, a
ITF Brasil teve mais de 5 mil
praticantes e formou, inclu-
sive, medalhistas no Campe-
onato Mundial da Argentina
em 2018, na Copa do Mundo
em 2015 e diversos campeões
brasileiros.

Cronograma:
8h – Reunião de Árbitros
8h30 – Reunião de Técni-

cos
9h – Formação de atletas

infantis
9h30 – Início da competi-

ção infantil
11h – Abertura Oficial
13h – Início da competi-

ção Juvenil/Adultos
16h30 – Resultado Geral
17h – Encerramento

Evento gratuito terá participação de campeões Panamericanos e
atletas da Seleção Brasileira

Itatiaia

Centenas de ciclistas parti-
ciparão do 1º Rally Mountain
Bike XCM de Itatiaia, organi-
zado pela Prefeitura, por meio
da Secretaria de Esporte e La-
zer, que acontecerá neste do-
mingo, dia 25 de setembro.
Com três categorias - Light (12
km), Sport (24 km) e Elite (36
km) – a largada está marcada
para acontecer às 9h na Praça
da Emancipação, no bairro
Campo Alegre e a chegada no
bairro Vila Flórida. A retira-
da dos kits está marcada para
às 7h30, na praça.

- Estamos na expectativa
para essa primeira prova orga-
nizada por nossa equipe. Já
conferimos o trajeto e espera-

Rio

A Confederação Brasileira
de Futebol (CBF) divulgou o
calendário do futebol masculi-
no profissional para o ano de
2023, que tem duas grandes
novidades: a interrupção do
Campeonato Brasileiro em to-
dos os períodos de Data Fifa
(quando jogadores são cedi-
dos a seleções nacionais) e a
disputa dos jogos finais da
Copa do Brasil aos domingos.

Segundo a CBF, além da
não realização de jogos do
Brasileiro durante a convoca-
ção de seleções, os times que
tiverem jogadores convocados
terão um intervalo mínimo de
48 horas entre o fim do perío-
do e suas partidas.

“Essa mudança era uma
demanda antiga dos clubes
que a CBF finalmente vai aten-
der. O futebol brasileiro tem de
fazer o que é melhor, tanto
para seus clubes quanto para a
seleção brasileira. Queremos

Rally Mountain Bike XCM reunirá
ciclistas em Itatiaia neste domingo

mos que os ciclistas possam
aproveitar bastante. Seguimos
trabalhando para incentivar e
apoiar todas as modalidades
esportivas em nosso municí-
pio – relatou a secretária de Es-
porte e Lazer, Sônia Barbosa.

Cento e trinta atletas de Ita-
tiaia e região já estão inscritos,
mas é possível se inscrever até
o dia do evento, no local da lar-
gada, na Secretaria Municipal
de Esporte e Lazer de Itatiaia
(Rua Dona Apolinária nº 380),
na SMEL de Penedo, na Qua-
dra do Formigueiro ou pelo te-
lefone (24) 3352-6444.

O regulamento pode ser
conferido no link (https://
itatiaia.rj.gov.br/wp-content/
uploads/2022/08/REGULAR-
MENTO-CORRIDA .pdf).

dar melhores condições para o
trabalho de todos, valorizando
nossas competições e o nosso
futebol como um todo”, decla-
rou o presidente da CBF, Ed-
naldo Rodrigues.

Outra mudança que cha-
ma a atenção é a disputa dos
jogos da decisão dos jogos da
final da Copa do Brasil aos do-
mingos. “A tarde de domingo é
o horário nobre do futebol
brasileiro. Com os jogos da fi-
nal realizados no domingo, a
Copa do Brasil fica mais atra-
tiva e interessante para todos
os envolvidos e mexe com a
economia. É melhor para o
torcedor, que poderá se pro-
gramar para viajar e acompa-
nhar o time, ou até mesmo fa-
zer sua festa em casa. E tam-
bém é melhor para os parcei-
ros comerciais, que poderão
explorar as finais como even-
tos ainda maiores ao longo do
fim de semana”, afirmou o di-
retor de comunicações da
CBF, Julio Avellar.

CBF anuncia calendário do
futebol masculino para 2023
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